



INSTITUTO SECULAR VOLUNTAS DEI
REGIÓN COLOMBIA
ACTA DE REUNION ETAPA DE PROBACIÓN

ACTA DE REUNIÓN Nº: 05	DÍA: 04	MES: 09	AÑO: 2024	Hora de inicio: 8:00 pm	Hora de finalización: 9:00 pm
TEMA: Christifideles laici					
ORDEN DEL DÍA	RESPONSABLE(S)			ASISTENTES	
1. Saludo y elección del relator del encuentro 2. Oración a la luz de la Palabra de Dios 3. La dignidad del laicado 4. La misión del laicado 5. Estado laical, sacerdotal y religioso 6. Compromisos y cierre	Fredy Alejandro Velásquez y todos los probanistas			Cárdenas Valencia Orlando Castillo Camacho Mauricio Chalpartar Rúa Andrés Felipe Hernández Quirama Edwin Lezcano Monsalve Luis Felipe Velásquez Fredy Alejandro Sánchez Cárdenas Carlos Sierra Carmona Felipe Suarez Jainer José Villa Ramírez Ruth Zipazuca Francisco Javier	
				AUSENTES	
				Cortés Díaz Jorge Iván Garcés Arias Johana Gómez Rafael Ortiz Medina Leonardo Parra Yeison Alexander Medina Morelia Lucía Múnera Pérez Juan Manuel Rodas Cuervo Felipe Rodríguez Correa Mateo Sierra José Oriol	
FACILITADOR				RESPONSABLE DEL ACTA	
Fredy Alejandro Velásquez				Felipe Sierra Carmona	

1. Se da inicio a la reunión con el saludo de bienvenida. Se postula para elaborar el acta del encuentro, Felipe Sierra Carmona.
2. Nos ponemos en presenciamiento del Señor a través de su Palabra, en esta oportunidad, a través del pasaje que nos ofrece el evangelio de Mateo (1, 1ss), en la que se reflexionará en torno a tres aspectos, “obreros”, “vayan ustedes también a mi viña” y “¿Cómo se han quedado todo el día sin hacer nada?”. Se resalta de que la etapa de probación es un ejemplo de ello, en donde el Señor nos llama en momentos diferentes a ser obreros, obreros fieles de su viña, que la viña es el mundo, es la creación. Pero es un llamado para todos, no es un llamado exclusivo y excluyente, sino universal y

total. Así mismo, en la función de ser obreros hay una invitación inmersa, pero también hay un mandato. Ningún cristiano tiene derecho al ocio.

3. Para dar continuidad al orden del día, Alejandro Velásquez, inicia la socialización del tema de la dignidad del laicado, donde se tienen cinco elementos que lo fundamentan. Dicha dignidad es recuperada precisamente por el Concilio Vaticano II, como lo vimos en el encuentro del mes de julio, que hablamos también de la dignidad del laicado a través de la historia de la vida consagrada en su segunda etapa. Aquí se puede entrar a resaltar que: Los laicos no son solo obreros, sino que forman parte de la misma viña del Señor, por eso la dignidad del laicado se reviste o se configura directamente con la viña del Señor, porque somos parte de esa viña. A su vez, los laicos se adhieren al oficio sacerdotal de Cristo, a través del sacrificio y la oración. Los laicos también tenemos un carácter, una índole, así lo llama el documento que estamos estudiando, que es la índole secular. Lo que nos va a permitir hacer una diferencia entre el Estado sacerdotal y el Estado religioso.

Edwin Hernández, manifiesta que, respecto al documento, como el laico debe alimentarse de esa Eucaristía, para poder ser un laico consagrado y poder dar testigo en el mundo, porque si uno no está alimentado de la Eucaristía, es muy difícil uno enfrentar todo lo que el mundo en ese momento tiene en las calles y en el trabajo y en el día a día.

Luis Felipe Lezcano, considera que es importante resaltar, cómo nosotros debemos tener en nuestra mente que nosotros no somos un accesorio en la viña del Señor, sino que nosotros hacemos parte de esa viña, porque a veces nosotros nos encargamos de tener una dignidad por el piso. Es decir, creer que somos adornos en la viña del Señor y realmente sin laicos en la iglesia, la iglesia no existiría. De igual forma no olvidar que participamos del sacerdocio, del reinado y del profeta de Cristo, del oficio profético, que nosotros, y más en estos tiempos, y creo que en unos cinco años más adelante, creo que la importancia del laicado va a ser muy importante, donde cabe que nos preguntemos a nosotros mismos ¿estamos preparados nosotros los laicos en cuanto a dignidad para impulsar una iglesia con los cambios que se sobrevienen?

Francisco Zipazuca, manifiesta que el tiempo es de Dios, la iglesia nunca está acostumbrada a actuar a la ligera, la iglesia siempre se toma sus tiempos, y dentro de esos tiempos la iglesia va dejando que el espíritu fluya. Si esperamos que los laicos empiecen a actuar según la voluntad humana, va a terminar mal. El Señor nos va llevando y es el que siembra la palabra, es el que hace que la cosecha germine. Depende entonces de nosotros influir, orar, y dar testimonio de que la palabra entre y de fruto. Nosotros no somos los que hacemos que crezca, es Dios el que hace que crezca. Para lo cual se hace necesario esa articulación entre obispo, párroco y laicos al interior de una parroquia.

4. Alejandro Velásquez, inicia la socialización del tema “la misión del laicado”, hay que tener en cuenta que la llamada no se dirige sólo a los pastores, a los sacerdotes, a los religiosos y religiosas, sino que se extiende a todos. En la jerga popular, referimos vocación al estado religioso o al ministerial, o al ministro ordenado, pero este documento nos recuerda, que todos tenemos una vocación y que esa vocación no es sólo a la vida religiosa o al orden sagrado, sino que el Señor nos llama en la particularidad de cada uno a una misión específica desde el estado de vida. Y recibimos esta misión del Señor y en favor de la Iglesia y el mundo.

Edwin Hernández, manifiesta que de acuerdo a la experiencia en un curso que está realizando en la CRC, el laico debe participar en la lectura de la liturgia de las horas. Ojalá las parroquias enseñaran al laico a orar con la iglesia. Ante esto, Alejandro Velásquez pregunta ¿Cuál es la misión de la iglesia?, ¿para que evangelizo?, ¿para que soy evangelizado?

Mauricio Castillo, la misión de la iglesia es enseñar, ayudar a transmitir las enseñanzas que los apóstoles transmitieron a través de esta palabra. Es preparar el camino para el establecimiento del reino de Dios en la Tierra.

Francisco Zipazuca, considera que somos misioneros, somos evangelizadores desde el día del bautismo. El hecho mismo de ser bautizados ya nos implica a nosotros tener ese mandato de ir a todo el mundo y anunciar el Evangelio. Anunciar el Evangelio es anunciar a Cristo y a sus hijos. La misión, entonces, del laico es, primero, participar de aquello que nosotros vivimos en fe. Sentimos y compartimos en comunidad. Y eso se hace a través de la historia. Aquí está la riqueza de la misión, de las obras, en donde debemos estar dentro de la comunidad. Pero eso no implica que usted no sea misionero allí en donde está trabajando. Allí es donde usted en su colegio, donde usted trabaja como docente o como directivo.

Alejandro Velásquez, manifiesta que eso nos debe quedar claro, la misión de la iglesia es evangelizar, pero ¿para qué soy evangelizado por alguien?, evangelizo para alcanzar el llamado al que todos los cristianos estamos, la santidad. Cada uno de nosotros, de nuestro estado de vida, aporta a esa misión que es evangelizar, pero también es evangelizado, ¿cierto? ¿Y para qué hacemos esa evangelización? Para que anuncie el reino, la buena nueva, todo lo que hemos dicho.

Alejandro Velásquez, trae a colación el término secularismo, y pregunta ¿Qué entendemos por secularismo? ¿Será lo mismo que condición secular o secularidad?. Secularismo es el estado del mundo actual que se aleja de Dios, abraza a lo tecnocientífico y se dobla o dobla las rodillas ante nuevos ídolos. Secular, índole o naturaleza del laico, que lo diferencia de otros estados de vida. Y deja la pregunta para la reflexión personal, ¿Qué tiene que ver esto con un Voluntas Dei?

5. Estado Laical, sacerdotal y religioso. Alejandro Velásquez, inicia el tema definiendo los términos. Estado laical, su especificidad es de índole secular, testificando en las realidades terrenas. El testimonio del laico se da en el contexto de la realidad en la que vivimos. Con todas sus vicisitudes. Estar en pleno mundo. El estado sacerdotal es la garantía permanente de la presencia sacramental de Cristo en su iglesia. El estado religioso, su especificidad es de índole escatológica. No secular. Recordemos que nosotros no somos religiosos. Por ello, ¿cuál es la novedad de los institutos seculares de vida consagrada?

Francisco Zipazuca, concluye que estamos en el inicio del mundo de los laicos consagrados y que todos somos misioneros para anunciar el reino allí donde estemos.

Jainer Suarez, a modo de conclusión diría que la misión del laicado implica vivir plenamente su fe, ser testigo en medio del mundo, trabajando incansablemente por transformar el mundo con los valores evangélicos. Y ser ese signo visible de Cristo en el mundo.

6. Compromisos y cierre

Alejandro Velásquez, informa que de acuerdo al cronograma en octubre se tiene programado un retiro, pero como se cruza con el Encuentro Nacional, se hará la propuesta al director regional, si nos da ese espacio en el encuentro.

Se concluye la reunión dando gracias a Dios, a los participantes e implorando la protección de la Santísima Virgen María en nuestro camino hacia la consagración secular.

COMPROMISOS/ACCIONES	RESPONSABLES	FECHA DE CUMPLIMIENTO

***¡VOLUNTAS DEI!
¡PER MARIAM IMMACULATAM!***

Una vez diligenciada esta acta debe ser enviada al correo: comunicacionesvdcolombia@gmail.com



CHRISTIFIDELES LAICI.

Alejandro Velásquez, Profeso.



1. Saludo, elección del relator del encuentro.
2. Oración a la luz de la Palabra de Dios.
3. La dignidad del laicado.
4. La misión del laicado.
5. Estado laical, sacerdotal y religioso.
6. Compromisos y cierre.

“El Reino de los Cielos se parece a un propietario que salió de madrugada a contratar **obreros** para trabajar en su viña. Acordó con ellos un denario por día y los envió a su viña. Volvió a salir a media mañana y, al ver a otros desocupados en la plaza les dijo: **Vayan ustedes también a mi viña** (...) Al caer la tarde salió de nuevo y, encontrando todavía a otros, les dijo: **¿Cómo se han quedado todo el día aquí, sin hacer nada?** Vayan ustedes también a mi viña”

(Mateo 1, 1ss)

- Obreros...
- Vayan ustedes también a mi viña...
- ¿Cómo se han quedado todo el día aquí, sin hacer nada?

1. Saludo, elección del relator del encuentro.
2. Oración a la luz de la Palabra de Dios.
- 3. La dignidad del laicado.**
4. La misión del laicado.
5. Estado laical, sacerdotal y religioso.
6. Compromisos y cierre.

Dignidad del laicado

Los laicos no son solo obreros, sino que forman parte de la viña misma.

Los laicos tienen se adhieren al oficio sacerdotal de Cristo (sacrificio, oblación de sí).

Los laicos tienen se adhieren al oficio profético de Cristo (acoger el evangelio, anunciar y denunciar).

Los laicos tienen se adhieren al oficio real de Cristo (reino de servicio y vencer el reino del maligno).

Carácter o índole secular propio de los laicos.

1. Saludo, elección del relator del encuentro.
2. Oración a la luz de la Palabra de Dios.
3. La dignidad del laicado.
- 4. La misión del laicado.**
5. Estado laical, sacerdotal y religioso.
6. Compromisos y cierre.

¿Cuál es la misión del laicado?

“Id también vosotros. La llamada no se dirige sólo a los Pastores, a los sacerdotes, a los religiosos y religiosas, sino que se extiende a todos: también los fieles laicos son llamados personalmente por el Señor, de quien reciben una misión en favor de la Iglesia y del mundo.”

*¿Qué
tiene que
ver esto
con un
Voluntas
Dei?*



1. Saludo, elección del relator del encuentro.
2. Oración a la luz de la Palabra de Dios.
3. La dignidad del laicado.
4. La misión del laicado.
5. Estado laical, sacerdotal y religioso.
6. Compromisos y cierre.

Estado laical, sacerdotal y religioso.



Estado Laical: Su especificidad es de índole secular, testificando en la realidades terrenas.



Estado sacerdotal: Garantía permanente de la presencia sacramental de Cristo.



Estado religioso: Su especificidad es de índole escatológica. El Reino viene prefigurado en los consejos evangélicos.



Compromisos y cierre.





CHRISTIFIDELES LAICI.

Alejandro Velásquez, Profeso.

